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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes tengan todos, celebramos hoy sesión ordinaria número 434 del día 

lunes 23 de noviembre del año 2015.Como primer punto verificamos el quórum, en 

ausencia de la regidora Amelita Gutiérrez Reyes le pido al  regidor Alvarado Arce que 

pase, ella justifico su ausencia, una vez completo el quórum al ser las 5 :15 P.M. abro la 

sesión. No sin antes darles un caluroso saludo de bienvenida a los señores del honorable 

Concejo Municipal, al señor alcalde don Lizanías Zúñiga López, a la señora 

vicealcaldesa Karol Ruiz, a los señores regidores suplentes y los señores síndicos, 

subsindicos, señora secretaria y también al público que nos acompaña hoy acá, sean 

todos bienvenidos. Nos vamos a la agenda, tenemos juramentación como primer punto 

juramentación de la Junta de Educación Escuela San Miguel.- 

CAPÍTULO I.  AUDIENCIAS 

Señor Claudio Farinelli 

Muchas gracias para servirles y soy un apoyo para el señor Pablo Falcioni quien es un 

italiano que por 3 años hemos venido aquí en vacaciones en Costa Rica, él tiene una 

empresa en Italia que tiene 30 años de experiencia y en este sector, que son al servicio 

turístico y de la administración. Esto queremos presentarlo. Es un servicio que con este 

brochur que presento, aquí en Costa Rica no existe, existen en Europa y en Estados 

Unidos estos servicios, sería algo primero en el país organizar todo lo que son rótulos 

para la calle que son las que ensucian y son escritas a mano y son problemáticas, el 

turista cuando viene, nos sucedió a nosotros que no encontrábamos la dirección correcta 

no se encontraba el hotel, él restaurante. Esto es una ley que en Italia existe desde 

muchos años en Europa, que para comenzar a trabajar aquí con la misma empresa que 
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está en Italia, la empresa en Italia la tienen 2 hijos suyos que van avante con esta 

empresa y es muy buena porque como repito en la Municipalidad no existe ese servicio 

gratuito que se da ,queda claro que es un servicio al turismo, al restaurante que está 

adentro del banco y claro esto se alquila ,el costo es baratísimo y se alquilan las flechas 

para años y todo lo de la calle con acuerdo al respecto a lo que dice CONAVI, el MOPT 

de las señales y cuestiones que dice el MOPT .Esto es un servicio al turismo para 

mejorar la vida y claro que para poder arreglar necesitamos que la Municipalidad nos dé 

el permiso a nosotros de hablar con quién pone rótulos, le llamamos clandestino sin 

permiso para sacar ,claro que no esto se habla, se propone y se da un tiempo para decidir 

y se saca y se acuerda esta situación para el año próximo ,porque se puede antes un 

monumento, una Iglesia particular ,una publicidad habla antes para entrar en Cañas y no 

solamente pasar a la playa y trae una atracción turística buena de un monumento para 

visitar ,se pone y va a la Municipalidad gratis, necesitamos poder trabajar algo humano 

porque las otras fueron ineficiencia, perdidas .Hoy puede estar un palo o dos palos que 

dan señal de color azul que dan entrada a Cañas ,se da un servicio completo al turismo y 

cuando el turista que viene de Europa que ya tiene esa costumbre para saber dónde van a 

dormir ,donde van a comer o a algún servicio que ocupe, una biblioteca o una Iglesia ya 

tienen y existen ,todo esto se hace en este momento queremos hacer esto .Esto limpia el 

territorio y da una visión mucho mejor al territorio y la gente que viene de afuera va a 

decir miren como está arreglado este pueblo ,nosotros tenemos a la secretaria una 

proforma que comprar de lo que nosotros tenemos sin costo ,sin nada que se permite 

trabajar ,pero necesitamos permiso y autorización de permiso para trabajar porque no es 

que nosotros mañana vamos a poner rótulos por donde quiera y nosotros tenemos un 

aspecto máximo en el país ,pero necesitamos antes el permiso para poder iniciar a 

trabajar, sí alguien tiene preguntas me dicen.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

¿Don Claudio todos los rótulos van en estructura? 

Señor Claudio Farinelli 

Si en estructura metálica en paro y todo en acero donde está el tráfico y con instrucción 

de acá ,hay necesidad de hablar con el topógrafo de Cañas, todo lo que son calles 

obligatorias para poner una flecha que indica que no hay paso y el topógrafo se 
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interpuso, estos son palos que son 3 metros cuadrados máximo y son 3 metros de altura 

y son situaciones con un palo y con 2 palos ,porque cuando están ahora están 2 o cuando 

están 5 o 6 flechas todo se pone por el viento ,se ponen 2 palos y con nosotros se 

garantizan siempre el buen mantenimiento de la estructura porque toda las semanas 

tenemos personas que pasan y que controlan un accidente o un carro pasa y o vota 

,nosotros en tiempo máximo 2 o 3 días se pone nuevo ,esto siempre. Esta es la vieja 

situación en que se encuentra hoy por ejemplo todos los rótulos en desorden, cuando se 

saca alguno se pone esto se encuentran aquí. 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

¿No se algún compañero que quiera hacer uso de la palabra, alguna pregunta?, regidor 

Cascante tiene la palabra.- 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Buenas noches compañeros regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y 

suplentes, señor alcalde, señores vicealcaldes, las personas que hoy nos visitan y la 

señora secretaria. Una consulta: ¿En qué país también ha funcionado esto? Y nos dice 

que a la Municipalidad no le va a costar nada, ¿Quién financiaría esto es mi pregunta? 

Señor Claudio Farinelli 

Esto está ya hace muchísimos años en Europa y en Estados Unidos ,el desorden de 

rótulos e indicaciones publicitarias no existe en Europa porque no es permitido ,la 

Municipalidad tiene una ley que no se puede poner rotulo libremente ,tenemos 

experiencia porque la sociedad tiene 30 años .Esto viene financiado totalmente del señor 

Pablo Falcioni es beneficencia porque claro que es útil, es gratis para la Municipalidad 

va vendido a los restaurantes, a las farmacias ,a todos y es un proyecto que se alquila a 

un costo barato, porque no se debe producir .Por ejemplo si tiene restaurante puede pedir 

me alquila esta flecha y no la compra solo la alquila y paga un alquiler anual o mensual 

o en seis meses, esto es un proyecto estaba anotando muy bien y todo lo que es azul ,es 

gratis, es un servicio que nosotros ponemos gratuitamente porque la publicidad la venta 

de los rótulos o rojos para el turismo ,para restaurante ,para hotel lo mejor es no pagar y 

si tiene intereses .- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 
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Muy bien no tenemos alguna otra consulta compañeros, ¿que opina el señor alcalde 

sobre el tema? 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Buenas noches a todos regidores y regidoras ,síndicos y sindicas ,señora vicealcaldesa y 

señora secretaria ;por supuesto un saludo a los señores italianos que nos acompañan hoy, 

a don Octavio y a nuestro amigo Miguel y nuestra secretaria del Comité de Deportes y el 

compañero .Yo no quería referirme porque ya ustedes me habían explicado y yo les pedí 

que vinieran a exponérselos al Concejo ,de todas maneras a mi me parece que es un 

proyecto muy bonito ,todo lo que sea ordenar ,porque nosotros aquí a veces anunciamos 

el hotel y ponemos una mayúscula y una minúscula y lo hacemos 100 metros después de 

la chanchera y es un desorden total. A mí me parece excelente, me parece alguna cosa 

muy importante que el Concejo lo conozca, es un poquito administrativo de todas 

maneras es siempre ir de la mano lo administrativo con el Concejo que es el que aprueba 

las cosas y que tiene el derecho de saber todas estas cosas .Costa Rica está hecho de una 

araña de leyes como para que vivamos siempre en una jungla ,lo digo así porque si yo 

voy a hacer eso estoy seguro que una persona me va a decir Lizanías porque usted se lo 

va a adjudicar solo a una persona ,porque no hace un concurso ,entonces yo tengo que 

decirle mire es que no hay  otro que nos haya llegado a ofrecer ,esa es la problemática. 

Ya estoy con él ,mismo problema con una persona que quiere poner una pantallita en el 

mercado de Cañas y me dijeron y porque solo ese ,porque solo ese ha llegado a 

ofrecerme yo ni siquiera había pensado que podíamos ponerlo en el mercado y lo 

pusimos en el Parque un tiempo ,porque fue la única empresa que vino a hacer la 

petición de que le alquiláramos un local ,pero a mí me parece que esto además no está la 

Municipalidad sacando ni un centavo no nada entonces yo creo que hay que firmarlo ya 

yo estoy totalmente de acuerdo con eso y me parece que comencemos los pueblos a 

identificarnos y saber dar las direcciones ,tiene Cañas un distrito buscando camino hacia 

Upala y la semana pasada fui a ese lugar y ellos vienen de la Laguna Arenal para la 

Carretera Interamericana para agarrar para Liberia y anduvieron por todas esas calles en 

Nueva Guatemala y Agua Caliente para saber dónde era la salida porque no hay donde y 

a uno le parece que es muy fácil porque uno es de ahí ,pero el que no es como soltarlo en 
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el monte no sabe para dónde agarrar, eso me parece a mí excelente y yo como alcalde 

estaría totalmente de acuerdo .- 

Regidora Yajaira Herrera 

Buenas tardes compañeros del Concejo y las personas que nos visitan .Mi consulta seria 

que sucede si el comercio no adquiere ningún rotulo.- 

Señor Claudio Farinelli 

Nosotros estamos proponiendo esto, honorable Concejo y Municipalidad si la 

Municipalidad da el permiso de hacer esto es un riesgo totalmente nuestro ,sino 

vendemos publicidad nosotros garantizamos la flecha azul ,porque la flecha azul la 

ponemos en el cantón para que la gente comience a mirar y necesitamos poner 

Municipalidad, biblioteca, Iglesia ,monumento y esto y esto ,no habrá tiempo para el 

proyecto que ocupara uno para la Municipalidad un vendedor ,porque proponemos estas 

cosas no soltado a Cañas porque 2 o 3 meses y uno se va a quitar de trabajar ,no es así, 

queremos dar ocupación en el proyecto que tiene don Pablo al menos 10 o 15 

vendedores aquí porque se debe salir a Tilaran, al Lago ,un restaurante que esta al Lago 

Arenal ,el que quiera señalar porque la entrada esta de aquí para andar allá y pone flecha 

siempre con órdenes y tiene su flecha uno 2 o3 km es lo que decida el cliente ,esto es el 

proyecto, nosotros lo pagamos ,buen vendedor de publicidad y por eso te digo que 

necesitamos que juramente un apoyo ,necesitamos un apoyo del topógrafo que me diga 

cuál es la calle que no hay entrada y cual es gira solo a la izquierda ,a la derecha ,esto 

por el máximo respeto de todas las reglas del territorio y nosotros lo respetamos 

completamente huésped de este país ,gracias.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Ustedes ya son de este país, ya son costarricenses, nosotros y probablemente Liberia 

Bagaces y Cañas tienen el mismo problema con la carretera que van a variar las entradas 

y las salidas, es eso habrá que tener un tiempo de espera, porque si se va a variar y de 

repente va a ser al revés por decirlo de laguna manera, en ese sentido habrá que esperar o 

hablar con la Unidad Técnica Vial y con los Desarrolladores de la Carretera para ver las 

vías que se van a variar ,la dirección en que se van a conducir.- 

Señor Claudio Farinelli 
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Es correcto Alcalde porque nosotros pensamos que es un problema que tiene la calle 

nueva, pero nosotros podemos empezar del centro de la ciudad a trabajar y después 

fuera, por ahora el centro y este orden nosotros podemos empezar del centro a trabajar 

señalando todo lo que tenemos en existencia primaria que es Municipalidad, centro 

social, todo fue lo que la administración quiera que nosotros vayamos a señalar y me 

dice don Pablo que se cambiara la viabilidad aunque en el centro se van a poner cosas 

diferentes ,se saca y se pone en otro sector y siempre en el máximo respeto de la calle .- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Darle las gracias a don Octavio y don Miguel y esperamos seguir en comunicación, 

buenas noches y nos vemos. Vamos ahora n el punto número 4 recibimos la señora 

secretaria del Comité Cantonal de Deportes, la señora Lurdes Chavarría, bienvenida y es 

un gusto que estés aquí con nosotros en el Concejo.- 

Señora Secretaria Comité de Deportes Lurdes Chavarría 

Buenas noches a todos ,básicamente vine a aclarar esto de frente ,yo soy una persona 

que siempre que tratan de mancharme en algo hago las cosas de frente , siempre he 

dicho si estuviera actuando mal seguro no sale nada a la luz ,pero como uno está 

trabajando bien dichosamente la gente se incomoda por eso .Hace unos días recibí una 

carta o denuncia como ustedes lo quieran llamar que venía con copia al Concejo 

Municipal anónima ,dice que habla del proceso de Juegos Nacionales ,entonces 

básicamente el punto para que todos nos ubiquemos en el mismo tema dice el proceso: 

llego a entrenar como de costumbre al Estadio ,ya el grupo dentro del estadio se da una 

situación y se le comunica al profesor Omar que tiene que salir porque la cancha la 

secretaria la había alquilado a un equipo de veteranos ,que por casualidad del destino en 

ese equipo juega el papa de la secretaria ,el equipo se llama Águilas Cañeras pasando 

por encima de los acuerdos que ya están establecidos de la utilización del estadio para el 

proceso de Juegos Nacionales que son martes y jueves a las 5 y sábados a las 10 de la 

mañana, el profesor le comunica a la secretaria y al presidente que porque no pueden 

hacerlo a las 7 o a las 8 ,porque hacen a esa hora entrenan al equipo de Cañas y al equipo 

del señor Glenn Blanco y no se puede remover; entonces se les comunico a los jóvenes 

que se les iba a suspender el entrenamiento que este grupo cuenta con los muchachos de 

los distritos y desde ese momento empezó el calvario con el proceso de Juegos 
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Nacionales. Básicamente la carta es muy extensa ,pero a mí solo me interesaba este 

punto ,porque hablan de mi persona, desde el momento en que yo ingrese al Comité de 

Deportes ,lo primero que me dijo mi papa ,fue nunca haga un favor en que vos te veas 

involucrada en un problema y hasta el día de hoy he respetado eso y he tratado de 

trabajar lo mejor posible ,siempre al que llega trato de ayudarlo hasta donde yo pueda, 

nunca me he brincado ni un acuerdo ,ni un lineamiento, la única persona que tiene 

potestad para quitar o dar cancha es la Junta Administrativa del Comité de Deportes, yo 

simplemente sigo lineamientos y las ordenes que ellos me dan ,yo trato de cumplirlas 

¿qué paso? ,ellos les darán un informe a ustedes, van a llamar a los muchachos a 

audiencia y ellos están tratando de solucionar eso, pero yo quise hacerlo de frente y 

explicarles a ustedes que era lo que había pasado ,resulta y sucede que el Comité tiene 

un proyecto de tirar a futbol a Juegos Nacionales a cantonal, no porque al Comité se le 

ocurrió ,simplemente porque ustedes saben que atrás de ustedes hay muchas personas 

que quieren llegar a ese puesto ,porque siempre el mismo entrenador ,porque siempre si 

futbol nunca hace nada ,entonces ellos tomaron un acuerdo y lo iban a tirar a un 

campeonato cantonal donde todos participaran y diferentes equipos no siempre los 

mismos de todo el tiempo .A mí se me da una orden que los jueves que le comunique al 

señor entrenador en ese entonces Omar Lozano que los jueves ya no puede seguir 

entrenando ,que se van a cambiar los horarios ,que por favor hable con él y que se le va a 

asignar otro horario con otro día ,yo llamo al señor Omar Lozano ,el no muy gentilmente 

me recibe y me dice que no que él no está de acuerdo y trata de alzarme la voz y nunca 

he permitido ni en mi puesto ni porque estoy detrás de ese escritorio que nadie me alce 

la voz ,porque trato de atender educadamente al que llega y yo merezco respeto igual 

estoy ahí por crecer profesionalmente como persona y porque tengo un hijo que sacar 

adelante ,yo no estoy ahí para caerle bien ni mal a nadie ,yo hablo con él y le dije Omar 

si usted está enojado y me piensa gritar yo voy a cortar el teléfono porque usted no me 

tiene que hablar así a mí ,usted tiene que llamar a mis jefes y hablar con los directivos y 

comunicarles que no está de acuerdo, recuerde que yo soy mandada, yo no puedo hacer 

absolutamente nada, yo no tengo ni voz ni voto ,entonces el me dijo si está bien yo voy 

hablar con ellos y hasta ahí llego el tema ,el día lunes ,el señor aquí presente no lo traje 

para que hiciera peso de nada simplemente yo le dije si usted ve que en algo yo estoy 
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mintiendo ,por favor tome la palabra y me corrige ,el es el representante del equipo 

Águilas Cañeras por supuesto que mi papa juega ahí ,pero yo no veo nada de malo que 

mi papa este en un equipo y que haga uso de las instalaciones Municipales ,nunca me ha 

afectado en nada ,el me llama y me pide como cualquier otro la cancha el día jueves, 

entonces y le dije a don Edwin hay una situación para el jueves ,déjeme preguntar a ver 

qué va a pasar ,de hecho lo tuve esperando y hasta el día miércoles le di la respuesta y le 

dije que sí ,ya me dijeron que usted puede jugar con su equipo el día jueves para mí el o 

cualquier otro es un cliente ,gente que genera ingresos al Comité de Deportes y eso yo lo 

defiendo a capa y espada ,las personas que son clientes del Comité de Deportes en lo que 

yo les pueda ayudar con mucho gusto, ya el equipo había hecho ,es uno de los mejores 

equipos en pagos ,yo no tengo que andar detrás de ellos ,siguen los lineamientos ,yo no 

tengo que decirles ni porque mi papa juega ahí ,yo no tengo ni que comunicarme con 

ellos, ellos saben cuáles son los requisitos del Estadio y lo hacen ,ya cuando ellos habían 

pagado el jueves en la mañana ,me llama don Omar muy enojado y me dice que yo soy 

la que llevo la estadística del Estadio y que yo les quite la cancha y que yo le tengo que 

pagar los pasajes a los muchachos que vienen de Nueva Guatemala ,lógicamente yo me 

rio porque son las 9 de la mañana y yo le dije don Omar si sus jugadores están aquí en 

Cañas yo le pago de mi plata los pasajes ,pero son las 9 de la mañana y el equipo entrena 

hasta las 6 de la tarde ,pero si lo tengo que hacer de mi bolsa lo hago ,pero dígame donde 

están los muchachos ,el estaba muy enojado no ,es que yo no voy a salir del Estadio 

nadie me saca de ahí ,yo le dije hable con mi jefe ,es que yo ya hable con él y quedamos 

en que si ,a mí nadie me aviso nada y yo llamo a mi jefe y me dice si yo ya les di la 

cancha los jueves, pero a partir de la otra semana ,a mí nadie me comunico 

absolutamente nada y no con eso trato de dejar mal a mi jefe ,yo creo que falta de 

comunicación pueden tener hasta ustedes mismos aquí ,cualquiera pueda cometer un 

error, yo trato de tranquilizarlo a él y yo le dije vea Omar vamos a hacer algo ya el 

equipo pago van a jugar este jueves ,dígales a los muchachos son las 9 de la mañana que 

se suspende el entrenamiento y a partir de la otra semana siguen normal ,yo no veo nada 

de mal en eso y él me dice que no, que nadie lo va a sacar del Estadio y que el va a ir al 

entrenamiento y que ahí se va a quedar, lo que pasa es que en Cañas hay un montón de 

ese tipo de personas y es muy lamentable ,yo nunca había estado en un puesto de estos 
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pero yo hoy en día digo que lamentable que gente que tenga la cabeza tan errada que en 

el lugar de ayudar y colaborar quiera venir a destruir y pasar por encima de otros ,es 

totalmente desconcertante andar en la calle y que hablen súper mal del Comité de 

Deportes, han hablado de mi persona ,han hablado de mi puesto, han ofrecido mi puesto 

y yo a todos les digo yo no dependo del voto de nadie para estar en ese lugar si Dios 

quiere yo me quedo y si me tengo que ir me voy pero siempre me voy a ir con la cabeza 

muy en alto de que trabaje bien y así lo he venido haciendo, entonces el entro al Estadio 

me llaman a las 6 de la tarde y me dicen Omar no quiere salir del Estadio ,entonces yo 

llamo a mi jefe y mi jefe lo llama a él y él lo que hizo fue cortarle el teléfono y decirle 

yo no tengo nada que hablar con nadie, él otro día entrego las bolas, las cosas y se retiro, 

no puso ni una renuncia verbal ni escrita ni nada ,entonces yo no sé qué tipo de personas 

trabajan para el cantón de esa manera y uno no puede ser tan prepotente en la vida y en 

algún momento tenemos que bajar la cabeza y reconocer que nos equivocamos ,porque 

este tipo de personas que hacen una demanda anónima porque no dieron la cara ,porque 

no se acercaron al Comité de Deportes a preguntarme qué había pasado ,porque yo me 

pongo a pensar y porque no agarran y si están indispuestos con el Comité de Deportes 

porque no agarran y dicen yo puedo solucionar trabajémoslo así de esta manera para que 

vienen y hacen denuncias anónimas ,de hecho me comunico con los muchachos de 

Juegos Nacionales y me firman todos aquí con numero de cedula y número de teléfono y 

me salen con la gran sorpresa que la mayoría no firmo ,que esta persona que hizo esta 

carta y que está detrás de este problema firmo solo ,entonces qué tipo de denuncia y qué 

tipo de personas quieren entre comillas trabajar por el cantón ,para mi es demasiado 

deprimente recibir una carta de estas anónima queriendo involucrarme y verme mal y 

meterse con lo más sagrado que hay en mi vida que son mis papas ,mi papa tiene 16 

años para trabajar en la Municipalidad y nunca le ha pasado por encima a nadie y 

siempre ha tratado de ser un hombre muy correcto y de esos valores he tratado de 

agarrarme yo ,yo nunca en mi puesto le he tratado de pasar por encima a nadie e incluso 

pueden preguntarle a cualquiera yo hago hasta lo imposible para ayudarles con 

proyectos a los distritos y corro para que les salga todo a tiempo ,para que no se les 

traspapele, entonces básicamente quería aclararles eso y en presencia de esto está el 

señor representante de Águilas Cañeras que nunca se han brincado un lineamiento y que 
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tienen semanas de jugar en la Pacifica porque no hay espacio en el Estadio ,el equipo 

que llama y hace las cosas como son tiene su espacio ,tienen 2 semanas de jugar en la 

Pacifica ,yo nunca me he brincado ningún lineamiento ni lo voy a hacer en ese lugar ,no 

sé si alguno tiene alguna pregunta.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Yo creo que quedó muy claro Lurdes toda la información que nos has dado con todo el 

lujo y detalle, más bien agradecerte por la confianza que me has tenido al darnos esas 

inquietudes buenas noches y muchas gracias.- 

CAPITULO  II. APROBACION DE ACTA 

-Se somete a votación Acta 433-2015 de la sesión extraordinaria del día lunes 16 de 

noviembre del 2015. Votación APROBADA POR MAYORÍA CALIFICADA, sin 

observaciones, ni enmiendas.- 

CAPITULO  III.     CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

1. Oficio DDM-661-15, enviado por Javier Cruz Santos y Ingrid Rodríguez Centeno, del 

IFAM.- 

2. Consulta a Exp # 19.573 “Reforma a los artículos 4,6, y 42 de la Ley para Gestión 

Integral de Residuos  N° 8839”.- 

3. Consulta a Exp # 19.667 “Ley de Territorios Costeros Comunitarios”.- 

4. Nota enviada por vecinos de Nueva Guatemala.- 

5. Nota enviada por Rafting Rincón Corobici.- 

6. Nota enviada por  Carmen Marta Abreu Coronado,  Directora  Escuela de Higuerón.- 

Asunto: Solicitud de Patente Temporal de Licores.  

CAPITULO  IV.       CORRESPONDENCIA ENVIADA 

Se le dio traslado respectivo a todos los acuerdos tomados por los señores del Concejo 

Municipal. 

CAPÍTULO   V.      INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES    

 Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Referirme a lo que estaban leyendo de la correspondencia recibida, la nota de Nueva 

Guatemala y Rincón Corobici me llegaron la semana pasada, ya se les contesto que se 

tiene el material despegado y estoqueado para entrar camino que va de la carretera hacia 

Upala en la altura de Tenorio, donde dice entrada Níspero hasta el puente del Rio 

Tenorio que nos corresponde, hay un  poquito de material, les dije así para ver si acaso 
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entienden que el doctor Álvarez, ofreció combustible o horas extras para ese proyecto, 

por si ellos se les antoja de ayudar, si ayudan porque otras veces ya han ayudado para 

que ustedes sepan y a Nueva Guatemala si vuelven a mandar una carta les voy a poner 

una bomba ( son bromas), ya se fue Eneida fui con don Adolfo el martes, hasta Agua 

Caliente y al camino que ellos están pidiendo, estas semana ya están trabajando en ese 

camino de acceso, entre mañana o pasado mañana se termina y de ahí se sigue directo, 

porque ahí está el material estoqueado, es un camino muy poco transitado con una 

arreglada, hay que ser honesto si esta malo, si Dios quiere se va utilizar el material que 

está ahí y se le pone chopito con toba para dejarlo como tiene que ser, en lo que a mí 

respecta, la auditora mando un oficio, le pedí a la licenciada Viviana que me explicara 

cómo está el asunto, les voy a leer la respuesta: con regencia a su oficio AIM -26-2015 

sobre la inscripción del lote barrio ANDESA a nombre de la municipalidad de Cañas, 

debo manifestar lo siguiente, el traspaso se hizo en el tiempo solicitado por la 

Municipalidad, cuenta con algunas anotaciones, fuero rectificadas a solicitud del 

registro, el mismo sigue rechazado por el registro público ya que según registros los 

linderos no concuerdan, presente una apelación, tengo la cita el jueves 26 de noviembre 

en el registro nacional y si no es positivo para esta Municipalidad lo que me indique el 

registro en esa fecha, recomiendo con todo respeto realizar un nuevo plano con linderos 

y medidas actuales para lo cual el señor Alcalde deberá disponer del topógrafo de parte 

de la Municipalidad si a bien lo tiene, sin más por el momento se despide Licenciada 

Viviana Álvarez Barquero, ella lo tiene están alegando que las medidas no dan, si tengo 

que mandar a medirlo nuevamente lo tendré que hacer, no lo ha hecho el topógrafo de la 

municipalidad porque él no lo puede hacer, no tiene las condiciones, eso lo había hecho 

un señor de aquí de Cañas, pero mañana voy a proceder a llamarlo si hay que ir s 

adelantando a ratificarlo se tendrá que hacer, en lo que a mi concierne el lunes estuve 

reunido con los Comité Cantonales e Interinstitucio 

nal (CCI), reunión con la Convección Colectiva, hay una comisión nombrada, ellos están 

trabajando se vio una parte reducida, tampoco les dije que no podíamos reunir en 

diciembre porque la agenda está muy llena, entonces se dejó para enero posiblemente 

entre el 19 o 20 de enero nos volvemos a reunir, hay que tener mucho cuidado con esas 

convecciones colectivas, se va tratando de hacer de la manera que vemos correcta y 



ACTA 434-2015.  PERÍODO 2010-2016 

SESIÓN ORDINARIA. LUNES 23 DE NOVIEMBRE DEL 2015. 

13 
 

después se lo pasaremos al Concejo, para que saquen unas o dos reuniones y lo puedan ir 

estudiando porque no es así como hágase ya, martes trabajo en la oficina, atendiendo al 

público, miércoles reunión con el señor Miguel Ángel Murillo ya que obstruyo el paso 

del agua ahí se está con ese problema con él que hizo un muro en el desagüe y no puso 

alcantarilla estamos con esa situación difícil con ese señor, jueves atendiendo al público, 

trabajo en oficina y visita a paso Lajas, decirles que de 2 de la tarde en adelante visite un 

grupo de señoras y señores donde están sembrando hortalizas de una manera muy bonita 

y eficiente con el ambiente modificado como llaman ellos tapado y todo orgánico, para 

ver si se puede a través del INDER o alguna otra institución ayudarles para que puedan 

conseguir una tierra y sembrar, producir, están produciendo una lechuga, repollos de alta 

calidad, con mejor sabor de la meseta central, eso nos llena de orgullo, ojala pudiéramos 

ir algún día para que vean como trabajan esas señoras, esas lechugas las guarda en la 

refrigeradora y le duran 15 días no se queman, también hemos estado enredados con lo 

del parqueo , para que no se estanque el agua, haciéndole caso a doña Thais se va poner 

zacate block para que el agua profundice mejor, todo el parqueo se va hacer así con 

zacate block, además decirles una vez más ya que mucha gente ha llegado a decirme que 

porque me empecine en quitar donde se sientan, vieras lo difícil que es esa gente, arriba 

de las instalaciones se llenan de niños del colegio, no precisamente estudiando, se meten 

al servicio y cuando se dan cuenta defeco fuera del servicio, es una cosa espantosa, 

asquerosa, nos aterran de basura todo, rayan carros se puede demostrar, apareció un 

vidrio del carro nuevo quebrado, se han robado celulares y cosas que ya estamos 

asteados, inclusive la inseguridad va creciendo; además que se va a ver bonito va a ver 

un guarda, se van a eliminar los guardas en la noche se van a poner cámaras de 

seguridad y con el tiempo la gente se va tener que dar cuenta que esto no es un lugar 

para venirse a sentar, todas las municipalidades tienen su lugar privado abra que decirlo 

de alguna manera fea, pero no quiero decirlo de manera fea, pero hay lugares bonitos 

como el parque para sentarse y conversar les digo esto por si acaso les cuentan y digan 

que de alguna manera la administración lo está justificando, el viernes tuve el honor de 

estar en la tierra de Eliecer, una actividad muy bonita con el PANI, Municipalidad 

colaborando en el día de los derechos de los niños, hubieron partidos de futbol, se 

repartió información, comida, el mismo pueblo colaboro, deberás que muy bonito, 
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después en la oficina trabajando y atendiendo al público, en lo que respecta a informe de 

maquinaria del lunes 16 al 20 de noviembre: 

 BACK HOE 4849: 

Lunes 16 de Noviembre 2015: Extendiendo toba en la Municipalidad.  Reparando fuga 

de tubería potable en barrio Unión.  Cargando graba en el patio.  

 Martes 17 de Noviembre 2015: Montando tanque a la vagoneta.  Cargando tierra en las 

cañas Amontonado tierra en el Cementerio.  Apeando tanqueta de la vagoneta. estamos 

tratando de limpiar el cementerio nuevo porque ya hay que darle uso, ya se nombró 

una comisión donde la oficina de desarrollo local se va encargar y se está pidiendo 

prestado un muchacho al departamento de construcciones para manejar el mercado y el 

cementerio, ir dictando pautas y seguir porque este muchacho que está ahí ha cometido 

muchos errores y vamos a tener que ver que se hace con esas situaciones, ha sepultado 

personas donde ya existe otra y es una cosa grave, estamos abocados a eso, creemos que 

a partir de enero ya se tiene montado todo como se va a trabajar en el mercado, feria y 

cementerio, por lo menos lo dejamos encaminado. 

Miércoles 18 de Noviembre 2015: Limpiando Zanja de desagüe en Bello Horizonte.  

Bacheando huecos en el centro de Cañas.  Cargando tierra en Barrio Unión. 

 Jueves 19 de Noviembre 2015: Despegando toba en el tajo.  Limpiando calle en 

chorotega  

Viernes 20 de Noviembre 2015: Despegando toba en el tajo. Limpiando zanjo de 

desagüe en Bello Horizonte   

Sábado 21 de Noviembre 2015: Despegando y cortando toba.  Transportando la 

excavadora a nueva Guatemala con la excavadora número Placa 5542  

 NIVELADORA 4441: 

Lunes  16  al  19  de Noviembre 2015: Conformación Camino, Agua Caliente.  

Viernes 20 al 21 de Noviembre 2015: Conformación Camino, Nueva Guatemala.  

 VAGONETA 4925: 

Lunes 16 de Noviembre 2015: se botó escombro en limpieza de vías en BARRIO Unión.  

Se acarreó graba para encasamiento de calle en barrio Unión .hemos mandado a las 

Cañas a limpiar pero me decía la doctora realmente no es lo que está causando no es 

eso, hay 50 casos, pero es el agua que tienen estancada en las casas, eso está causando 

daño a partir de mañana se comienza con un camión  a fumigar todo el pueblo donde la 

municipalidad está participando apoyando con un poquito de combustible.- 

Martes 17   de Noviembre 2015: se acarreó un viaje de arena y uno de piedra cuarta al 

parquecito de barrio Las cañas.  Se acarreó u viaje de arena a nueva Guatemala.  

Después se estoqueó material en todo el patio Municipal.  

Miércoles 18 de Noviembre 2015: se acarreó asfalto y se colocó en carpeteo de calles en 

barrio Chorotega  Jueves 19 al 21 de Noviembre 2015: se acarreó asfalto y se colocó en 

carpeteo de calles en barrio Chorotega. Después estoque toba en Nueva Guatemala. 

 VAGONETA 4924: 

Lunes 16 de Noviembre 2015: Acarreo de toba del tajo para oficinas Municipal y se 

Acarreó graba del patio para gaveta de Barrio Unión. 
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Martes 17 de Noviembre 2015: En la mañana se le cambiaron las tensoras y en la tarde 

se jalo toba para patio Municipal. 

Miércoles 18 y 19  de Noviembre 2015: Acarreo de asfalto de planta chopo para 

Chorotega. 

Viernes 20 de Noviembre: Acarreo de asfalto de planta para Chorotega y se Acarreó 

toba del tajo para Nueva Guatemala. 

Sábado 21 de Noviembre 2015: Se acarreó toba del tajo para Nueva Guatemala y se 

Acarreó Revuelto para calles de Nueva Guatemala. 

 PALA  5542   

Lunes 16  al 19 de Noviembre 2015: Despegando material del Chopito y Cargando 

Vagoneta.  

Viernes 20 de Noviembre 2015: Traslado de máquina para el tajo de toba y despegando 

material. 

Sábado 21 de Noviembre 2015: Traslado de máquina para Nueva Guatemala.  

 COMPACTADORA  

Lunes 16  al 21 de Noviembre 2015: Compactando Agua Caliente  

 CARGADOR 916 

Lunes 16 de Noviembre 2015: Revolver material y se cargó la Basura.  

Martes 17  al 18 de Noviembre 2015: Revolver material en el tajo de Toba. 

Jueves 19 de Noviembre 2015: Cargar Basura en el Tajo de Toba.  

Viernes 20 de Noviembre 2015: Cargar  la Basura y Revolver Material. 

Sábado 21 de Noviembre 2015: Revolver  y Cargar material en nueva Guatemala.  

Eso es todo, muchas gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Tienen alguna pregunta para el señor Alcalde, respecto al informe presentado? no hay 

preguntas pasamos a otros informes.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

 

Buenas tardes compañeros y compañeras, regidores, síndicos, señor Alcalde, señora 

Vicealcaldesa, señora secretaria, informarles respecto a la reunión que vamos a tener con 

la empresa TABOGA con el señor Adrián, hable con la gente de seguridad con don 

Greivin que está en lugar de don Henry porque está de vacaciones y don  me dijo que 

para este miércoles a las 9:00 A.M., podíamos hacer la reunión en TABOGA, quede de 

informar a don Adrián pero ha sido imposible, no contesta el teléfono, mañana me 

pongo de acuerdo temprano para pasarles un correo a ver si el compañero Freddy nos 

había pedido que fuera en la tarde, pero queremos que asista el director regional con 

nosotros para tratar el asunto de la construcción de la delegación distrital de Bebedero, 

se puso a esa hora porque nosotros no podíamos en la tarde, para que los compañeros de 
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Bebedero sepan cualquier cosa llamen a Nayla para ver si pudimos comunicarnos con 

ellos y si están de acuerdo en hacer ese día y en esa hora, porque si nos dicen que don 

Adrián no va estar, lo cambiaríamos y ver qué día puede el director regional venir a la 

reunión, eso quería informarles que el acuerdo con ellos acá se les está dando 

seguimiento, gracias señor Presidente.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Tocando el mismo tema, una pregunta para la señora Vicealcaldesa, se había quedado en 

que se iba trabajar en la coordinación con TABOGA sobre los 500 empleos, que ha 

pasado, se ha hecho algo al respecto, sería importante por lo menos que se vea que esta 

Municipalidad está haciendo gestiones en cuanto al empleo, hay mucha personas que 

están ahorita sin trabajo, viene la navidad y no tienen dinero, no tienen nada en las 

familias y por lo menos queda una opción que es la zafra, coordinar con TABOGA y 

tratar de saber si existen los 500 empleos para anunciarlo.- 

Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez 

Buenas noches compañeros regidores, síndicos, señor Alcalde, compañera secretaria, 

señor Presidente Municipal, con mucho gusto voy hacer la consulta a María del rosario 

en relación con esa temática que ya se había conversado con anterioridad, en relación 

con la actividad quisiera recordarles a los compañeros (as), que se anotaron para poder 

participar en la obra de teatro que va ser el miércoles en conmemoración del día de la no 

violencia contra la mujer, la actividad va ser en el gimnasio de la escuela Antonio 

Obando Espinoza a las 2:00 P.M. recuerden que hay una logística  de esa actividad de la 

alimentación y demás puedan participar activamente del evento, que organiza la 

Municipalidad en conjunto con el INAMU y la comisión de la mujer, manifestarles que 

hay un proceso que este municipio ha estado llevando hace muchos meses atrás, ha 

habido representantes de la Municipalidad que han estado coordinando para la licitación 

de la empresa que se va ser cargo de la elaboración del plan cantonal y plan estratégico, 

de esta Municipalidad la Alcaldía escogió una evaluadora que es la que representa al 

municipio en todas esas gestiones que es la compañera Rocío Araya, pero tiene que tener 

un equipo técnico que está integrado por varios funcionarios de la Municipalidad los voy 

a citar: Manuel Campos, Katherine Obando, Erica Cabezas, María del Rosario, Rafael 

Coto, Angie Díaz, Rocío, Julio, mi persona, ese es el equipo técnico para lo del plan 
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cantonal y estratégico municipal, me falto mencionar a Silvia también es parte de este 

equipo, contarles que hoy vino el muchacho de la empresa que se llama esteban nos dio 

una inducción a cerca del plan para arrancar ya con el cronograma, se presentó 

administrativa en tiempos y todo para que ya la Municipalidad pueda tener esos dos 

planes, según lo que informaba don Esteban se había estado trabajando para 5 años pero 

ahora va ser para 10 años, conforme vayan a ver más reuniones y más avances se les 

estará informando de igual manera a ustedes como representantes del Concejo, muchas 

gracias buenas noches.- 

CAPÍTULO VI. ASUNTOS VARIOS 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Es nada más para decirles que aún nos quedan como 3 mamografías mas, mañana 

tenemos que dar el informe definitivo al CIMA y nos están amenazando con que si no 

llegan mañana, entonces van a tener que tomar otras medidas y se nos ha dificultado que 

lleguen todas pero lo digo por si hay una señora aquí que quiera o que tenga que la 

pueda recomendar mañana para que hable con Xiomara, eso sería gracias.- 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Más que todo la intervención es para informarles que se nos está haciendo en Cañas más 

que todo en el centro y creo que en los barrios, muchas personas indeseables que andan 

robando ,están ahorita robándose las tapas de los medidores de agua y posteriormente se 

roban el medidor, entonces hay al menos en la acera de mi casa 4 medidores que están 

totalmente botando agua a lo loco tras de que no tenemos ,ahí en la manzana de mi casa 

son 4 medidores ,nosotros logramos porque somos un barrio organizado tomar uno y lo 

agarro la policía e inclusive no era una persona de Cañas era de Upala ,entonces la 

policía lo tomo y anoche estaban a la par de mi casa zafando las celosías de un negocio y 

con un palo y un gancho meten y sacan ,entonces anoche también los pudimos atrapar y 

estábamos viendo esos medidores y vieran la cantidad de agua que están votando ,eso 

fue desde el miércoles de la semana pasada y a hoy ahí esta y la famosa institución a 

cargo del agua en Cañas sigue ausente también en el problema ,así es que estas personas 

me contaba la policía anoche que ya los tienen locos ,porque ellos tienen que andar con 

las luces puestas entonces les avisan a los maleantes que ya vienen ,entonces los 

,maleantes esos se esconden pasan ellos y siguen en la a fechoría ,entonces ellos no 
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pueden apagar las luces porque ya e una directriz del nivel central ,entonces no pueden 

,pero que sí ,y lo que ellos temen que andan los aguinaldos y demás ,estas personas van 

a estar asaltando en la calle ,esto para que pongamos ojos al asunto y también ayudemos 

a cuidar el asunto. También quería informarles que la Junta de Salud y la Dirección del 

Caís y la Asociación de Enfermos del Riñón ,se les está organizando una fiesta a la 

familia y a los pacientes ,a las personas que están en control en la Unidad de Diálisis ,se 

les está organizando una fiesta el 24 de diciembre ,así es que probablemente al señor 

alcalde le estemos pidiendo algo por ahí a ver que nos regala y vieran que cantidad ,son 

más de 100 personas y a donde hay chiquitos y demás, se les va a hacer en el Caís en el 

lado atrás ,así es que el que quiera aportar ayudarnos con un refresco o con algo 

,bienvenido sea, gracias señor presidente.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si doña Thais compañeros y compañeras nosotros con la actividad que hicimos que 

realmente ha estado de lleno a sido Xiomara con la actividad esta del cáncer de mama ,el 

hospital nos pidió que hiciéramos un número determinado de mamografías y ahí nos 

sobra un dinero ,yo le decía a Xiomara que lo agarráramos para ayudar a las personas 

con insuficiencia renal para que sepas que ahí esta y puedan coordinar con nosotros 

,tenemos toda la autorización del mundo del CIMA para hacer lo que nosotros podamos, 

lógicamente entregando cuentas claras pero si en ese sentido doña Thais.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

Gracias señor presidente, buenas noches compañeros regidores propietarios y suplentes, 

síndicos propietarios y suplentes, señor alcalde don Lizanías, doña Karol vicealcaldesa, 

señora secretaria. Quería aprovechar el espacio y hacerle una consulta al señor alcalde 

don Lizanías, ¿En qué proceso esta lo de la avenida de la empresa del ICODER con el 

asunto de lo que es el área de patinaje en el polideportivo? 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Con Manuel estamos cansados de llamar a este señor, yo creo que ya se agotó la 

paciencia, vamos a tener que decirle a doña Alba para que los denuncie porque con 

Mariano lo hemos llamado 3 o 4 veces y no resuelven nada, estamos en eso y gracias por 

acordarme lo voy a anotar aquí para decirle a Manuel que lo llamemos mañana a doña 
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Alba del ICODER porque ella nos había dicho que por favor le confirmáramos si no 

venía la empresa.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

Yo le hago la consulta porque yo lo tenía el lunes anterior ,pero este al final íbamos 

rápido y no hice la intervención ,porque el ingeniero que me ha estado preguntando ,me 

pregunto y yo le dije que iba a llevarlo don Hernán Rodríguez vecino del Liceo Miguel 

Araya y él me solicito eso ,entonces él me dijo que si la empresa no se hacía responsable 

cavia una demanda porque son recursos públicos .Lo otro don Lizanías viendo lo que ha 

sucedido en el territorio nacional ,en los últimos días ,tal vez por falta de negligencia de 

un momento del CONAVI o COSEVI que es la que anda dejando rotulaciones ,paso lo 

que paso camino hacia San Ramón hacia San Carlos oí ayer en las noticias que el 

Gobierno o el Ministro va a hacer un análisis de todos los puentes de ese tipo para poner 

la medición y que no vuelva a suceder lo que paso ahí .Entonces al ver que es una ruta 

Municipal en este caso sería con usted para que usted interponga su buen oficio ante no 

se con quién y nos puedan rotular el peso de romana el puente de lo que aguanta ,porque 

estos días atrás se estaba sacando madera y si no hay un rotulo ahí se vuela ,hoy en día 

no están sacando la madera en tucas pero si la están sacando en forma de currucha 

molida para traerlo al pelón de la bajura y a todos esas empresas que hacen 

calentamientos y viendo que aquel día que vinieron aquella gente que decían manos 

verdes que decía que había que proteger el ambiente con árboles y veo que el mismo 

MINAE se presta para este tipo de cosas y sacaron los permisos ante el MINAE y el 

señor les regalo los palos y a él le hacen un favor porque le limpian la finca pero no 

estoy de acuerdo y no me explico estamos viendo lo que estamos viviendo y estamos 

destruyendo lo que tenemos y lo poquito que queda .La otra dimensión como 

representante y como síndico del distrito la gente de Tenorio me solicita que si esta la 

maquinaria por allá que le hagan un emparejamiento por lo menos a la entrada principal 

de la Hacienda ,no sé si cabe la posibilidad por lo menos un raspado con la niveladora en 

Hacienda Tenorio y este lo otro era que si ya estaba el acuerdo de lo que hemos hablado 

aprovechando que iba a estar la pala despegando material en el tajo chopito si íbamos a 

dejar una parte almacenado?.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 
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No nos alcanzó la plata.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

Ósea nos quedamos sin reparación este otro año, entonces? 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

No el otro año.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

Muchas gracias.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto, ¿alguien más con asuntos varios?, señor sindico Corella tiene la 

palabra.- 

Síndico Carlos Corella Madrigal 

Buenas noches señores regidores propietarios ,suplentes ,síndicos propietarios y síndicos 

suplentes ,señor alcalde ,señora vicealcaldesa ,nuestra compañera Nayla Es lo siguiente 

una es que tengo que decirle al Dr. Lizanías es que la familia Álvarez en la calle que 

arreglaron ahora me pidieron que le agradeciera mucho lo que le hicieron a la calle 

porque lo ocupaba desde hace tiempo ,la familia donde Johnny Álvarez el pastor, Dago 

y doña Yaneth también me dijeron lo mismo ,doña Georgina ,don Carlos Ocaña muy 

agradecido que hayan arreglado la calle con el asfaltado y el salvadoreño ,yo digo que es 

una labor del Municipio y para que este la calle a manera de que ya ahora si se puede 

transitar por los huecos que tenía. La situación del Comité de Deportes no es para que se 

haga polémica ,pero eso es muy delicado lo que toco Lurdes y creo que eso ojala se 

arregle en la reunión que tienen los muchachos que les van a dar una audiencia ,ojala 

que llegue aun termino feliz eso ,porque hay muchos comentarios y ella que lo dijo en la 

calle hay demasiado, ojala que se llegue a arreglar esa situación y tal vez si ustedes lo 

oyeron bien ella lo dio el proyecto es cantonal Comité de Deportes y por eso es que tiene 

que tener otro equipo que es el que dijeron que no dejaban a Glen que entrenara ,para mi 

ese carajo no gasto saliva y resulta que parte del cantonal siempre la maneja el Comité 

de Deportes eso es así lo que tenía entendido y tenemos que tener cuidado en eso ,en lo 

que refiere al Comité Cantonal de Deportes. También comunicarles que el 18 fuimos un 

grupo de taekwondo a los Juegos Nacionales de Olimpiadas Especiales que se están 

realizando esta semana en San José y en Alajuela en el Gimnasio en el Polideportivo 
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Montserrat y las otras disciplinas de Taekwondo y karate en el Liceo del Sur en Barrio 

Cuba ahí llevamos de aquí 4 muchachos el hijo de Isaac el hijo de Andrés Murillo ,iba 

Nelson el hijo de doña Virginia, mi hijo Kevin iba también y un muchacho Andrés 

Segura de los Ángeles y en exhibición se llevó a la hija de don Álvaro Mesen a Sonia lo 

no vidente la cual fue muy ovacionada por lo que hizo ella en exhibición les fue muy 

bien trajeron 12 medallas y en los cuales entre ellos Kevin salió como Campeón 

Nacional en Pun say medalla de oro y saco plata también en rompimiento y medalla de 

bronce en cómbate y los demás también tuvieron medallas muy buenas en bronce y plata 

,pero muy bonita la actividad ,mucha gente demasiado ,por dicha solo los Juegos 

Nacionales Especiales jala mucha gente, eso en los muchachitos que estuvieron allá. Yo 

quería don Nelson hacer una pregunta ,yo creo que usted interpuso un acuerdo de que el 

logotipo de la Municipalidad tenía que ser el del Comité Cantonal de Deportes y en la 

actividad que se realizó hace poco que tuvimos el sábado en el polideportivo vi en la 

premiación en las medallas que no está ,está siempre la banderita que ponen ,creo que 

eso no es correcto y falta de respeto porque la entidad que está dando los bienes de 

dinero que son públicos es la Municipalidad ,la medalla muy bonita todo ,pero siempre 

con las 2 tiras de verde y amarillo ,omitieron seguir usando el escudo del Comité de 

Deportes y ese es en todos los cantones del país que tienen sello y escudo el de la 

Municipalidad ,porque es el que suple los dineros ,entonces yo quiero tal vez que tome 

cartas en el asunto ,en eso porque  usted fue muy enfático aquí en una reunión lo dijo de 

una manera muy fuerte y se los dijo porque ya era mucho y todavía siguen en lo mismo 

aunque el torneo estuvo muy lindo ,no sé si alguien estuvo ahí ,yo no vi ninguno ,pero sí 

estuvo muy bien organizado por Warner y las muchachitas también sacaron 8 o 10  

medallas son las que obtuvieron las escolares de la Antonio Obando. También quería 

decirle al Dr. que he visto que en varios lugares han querido quitar la alcantarilla ,las 

rejitas que se han hecho ahí en los pasadizos ahí en las Cañas ,hay una distancia pero ya 

no pueden sacarla ,quedo nada más el hueco ,ahí se va una llanta y queda uno también 

aquí en la Chorotega la quisieron sacar también y no pueden ya ahí no sale ya otra 

distancia que quedo como de unos 20 cm ,pero tratamos ahí con el flaco de la pulpería 

pero cuesta tiene que ser con algo que la empujen otra vez hacia adentro, como decía 

doña Thais ya andan robando todo lo que es eso ,tapas y gracias a Dios están bien tensas 
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y no han podido sacarlas y si las sacan son como unos 10 metros es tamaño poco ,para 

que nos ayude en eso ,eso sería todo señor presidente, muchas gracias.- 

Regidora Thais Ocampo Campos 

No es para hacerte una pregunta respecto al torneo que asistió tu hijo, de taekwondo y 

demás ¿Recibieron ayuda del Comité de Deportes, los dio la ayuda? 

Síndico Carlos Corella Madrigal 

La buseta  

Regidora Thais Ocampo Campos 

No necesitaban algo más? 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

Nosotros pagamos la alimentación y todo, según parece ellos después reintegraban.- 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Entonces recibieron apoyo del Comité? 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

De transporte.-  

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

Buenas noches compañeros ,era respecto al tema anterior del material este que están 

sacando de los árboles ,para explicarles porque no estoy tal vez denunciando nada ,pero 

si el ingeniero que tiene la empresa esa llego a mi negocio a hacer camisetas y me llamo 

mucho la atención porque este él me conto y me extraño porque me dijo de un 

combustible e incluso lo envían verde el material y tiene cierto grado de calor cuando lo 

ponen en las urnillas en donde las meten en Cemex y todo eso y yo le hice la consulta, 

pero como haces para sacar árboles y con los permisos y entonces ya él me dijo que él 

era ingeniero forestal que él tenía un convenio y que también tenían que reforestar 

ciertas cuencas y ciertas cosas por cierto se llama Biomas ,le digo para aclararle porque 

el llego a darme a hacer unas camisetas ,no estoy denunciándolo porque si él lo está 

haciendo ,me imagino que lo está haciendo legalmente ni tampoco defendiéndolo 

simplemente i me llamo la atención porque quien va a creer que estén cortando los 

árboles ,entonces lo que hace es que llega a la finca por ejemplo Eliecer tiene 200 

hectáreas y le dice bueno cuanto necesita usted limpiar ,te limpia la finca y no cobra 

nada ,pero se lleva la materia prima y se lleva los árboles que no son maderables así me 
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lo dijo ,como guácimos ,jobos e incluso me dejo una muestra ahí la tengo porque quiere 

que le haga calcomanías para ponerle a las bolsas ,les digo para información porque la 

gente cree que ellos andan ilegal ,pero creo que están legales y yo nunca lo había visto 

era para informarles eso porque a ,mi me llamo a la atención de que como van a estar 

cortando los árboles ,pero yo me imagino porque él dice que es con permisos ,es más si 

lo vende así tiene que venderlo con permiso e incluso me conto que la tonelada la vende 

en 25 mil colones puesta en los lugares donde los queman ,entonces tal vez ver o 

analizar porque también el hecho de que el tenga esa empresa no significa de que vaya a 

deforestar todo el pueblo y todo eso imagínense, pero incluso me conto que donde están 

la gente donde están sacando arboles como melina y todo eso restrojo se le llama a la 

parte que queda ,él lo procesa y lo vende para jardinería y todo ese tipo de cosas, muchas 

gracias señor presidente solamente como para que les quede tal vez un poquito claro no 

consultar Eliecer sería bueno ,porque hay que cuidar todas esas cosas.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

A mí la preocupación, es si lo hace con permiso está bien, la preocupación es que yo 

pienso en que el entra hoy y se va mañana, pero si a ese puente me le tira 2 chingas de 

esas que sacan ahí y nos hacen una destrucción del puente quedamos incomunicados por 

culpa de un señor que se está enriqueciendo más, esa es mi preocupación, como no tiene 

ningún tipo de rotulo de peso romana, a ellos les importa un comino meter 2 chingonas 

de esas.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Y no hay un rotulo como el puente donde se cayeron con las vagonetas.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

Es correcto, es lo que le estoy solicitando al señor alcalde.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Es un rotulo que especifique cuantas toneladas soporta ese puente, pero usted sabe 

verdad cuantas toneladas aguanta ese puente de Palmira? 

No  

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Porque es importante porque si pasa un camión ahí con sobre peso y pasa algo, entonces 

ya sabiendo cuanto soporta usted pone el rotulo ahí máximo tanto  
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Lo normal es que tenga un rotulo de romana ahí de peso más o menos, porque estaba 

oyendo en las noticias estos muchachos que cometieron esa caballada ahí en ese puente 

de que no pudieron castigarlos porque no existía una señal de peso, entonces no pueden 

culpar a nadie, eso fue alguien quien fallo en no poner eso y no queremos llegar a esos 

extremos, ver las cosas a tiempo.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Y más de un puente se ha caído por eso porque no tienen información, ya sea con 

ganado o con  madera o con lo que sea verdad. Bueno compañeros entonces cerramos 

con el síndico López.- 

Síndico Freddy López Molina  

Gracias señor presidente, señores regidores, señores síndicos ,vicealcaldes y señora 

secretaria .Para referirme un poquito a la exposición de doña Thais con respecto a la 

reunión de seguridad que se había planeado ,este ya vamos a cumplir un mes que 

tuvimos aquí a los señores de Taboga y se propuso esa reunión ha sido un calvario de 

muchos años y muchos enredos y como lo dijimos aquel día ,nos manifestó el señor 

gerente que parece que las partes no han coordinado bien .De acuerdo a lo que doña 

Thais está exponiendo hoy en la supuesta reunión del miércoles a las 9 de la mañana que 

todavía no está confirmada yo espero que esta reunión se dé el próximo miércoles y no 

es que sea un poco pesimista ,pero en la forma que lo siento la reunión no se va a dar por 

que hay que coordinar con las diferentes partes para que todos estén de acuerdo en una 

hora y un día determinado y de acuerdo a la atención de sus compromisos ,tanto 

empresariales como Taboga y en el caso de instituciones como es la parte de los 

representantes de la fuerza pública y la dirección regional con la fe y la esperanza de que 

en la reunión si se da el miércoles asistan todas las partes involucradas ,estamos 

hablando del representante de la Fuerza Pública de Cañas y que se encuentre en ese 

momento, el Director Regional ,el Gerente de Ingenio Taboga y por supuesto la 

Gerencia de Coopetaboga ;yo considero que una de las partes que falte a esta reunión ,no 

va a tener el éxito que realmente necesitamos que tenga ,porque uno de los problemas 

que hemos tenido es eso ,muy poca coordinación entre las partes ,uno dice una cosa y 

otro dice otra y nunca ha habido el objetivo que realmente buscamos además de eso 

considero que Ingenio Taboga por parte de la Gerencia aunque no tuvimos a 
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Coopetaboga aquí presente ,pero el señor Gerente estuvo de acuerdo en que esta reunión 

se celebrara y que recursos humanos de Taboga también asista .Pienso que lo más 

adecuado si esta reunión no se concreta a como realmente se necesita el próximo 

miércoles ,este Concejo Municipal en la próxima sesión del lunes si dios lo permite no 

sé si yo voy a estar o no voy a poder estar en esa sesión, pero si no se diera este concejo 

Municipal debería tomar un acuerdo para hacer la convocatoria por acuerdo en estar a 

todas las partes que mencione ,un día especifico y una hora especifica en el cual ellos 

tengan la responsabilidad de asistir sin estar pensando en uno tiene tiempo o que el otro 

no tiene tiempo o como tiene la agenda, ya sería una convocatoria del Concejo ,para 

tratar un asunto pero tan importante para todos como lo que es la seguridad en Bebedero 

.Yo con todo el respeto espero que esta reunión se dé el miércoles con todas las partes 

involucradas que les mencione y de no darse para el próximo lunes por moción 

presentada ojala por doña Thais y se tome un acuerdo y convocatoria a estas partes y 

ponerle fechas dos o 3 días de la primera semana de diciembre porque prácticamente la 

zafra la tenemos ahora a partir del 10 de diciembre y no tenemos seguridad porque todo 

el montón de gente que va a llegar en este momento y que para nosotros los de Bebedero 

representa un alto riesgo y con tanta gente desconocida que llega .Respetuosamente yo 

le pido a doña Thais que haga el esfuerzo posible para que se dé ,pero sino que lo haga 

por acuerdo del Concejo Municipal ,muchas gracias señor presidente.- 

CAPÍTULO   VII.    MOCIONES Y ACUERDOS  

1- CONSIDERANDO carta enviada por el señor Eliecer Delgado Salguera, Presidente de la 

Asociación de Desarrollo de Palmira de Cañas, con fecha 23 de noviembre del 2015, donde 

indica que el 08 de marzo del año en curso en el acta N° 48 de la Asamblea general, aprueban el 

proyecto de construcción de 2 km de cordón y caño para la comunidad de Palmira.- 

ACUERDO 01-434-2015 

El Concejo Municipal ACUERDA autorizar dicho  proyecto de construcción de 2 kilómetros de 

cordón y caño en la comunidad de Palmira de Cañas. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

2- CONSIDERANDO nota enviada por el Pbro. Juan Carlos Vargas Delgado, Cura Párroco de 

Cañas, donde solicita: 
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a. Permiso y Patente temporal de bebidas con contenido alcohólico, para tope 

parroquial el día 28 de noviembre del 2015, con horario de 4:00 P.M. a 10:00 

P.M.- 

b. Patente temporal de bebidas con contenido alcohólico para el toldo de la 

cantina, ubicado costado sur del Redondel Chorotega los días 27,28,29, de 

noviembre, 4,5,6 y 7 de diciembre de 11:00 A.M. a 12:00 P.M.- 

ACUERDO 02-434-2015 

El Concejo Municipal ACUERDA  autoriza actividad de Feria Parroquial los días del 27 de 

noviembre al 07 de diciembre del 2015, con base a recomendaciones del Comité Asesor Técnico 

en Concentraciones Masivas, se apega  al  punto UNDECIMO de la resolución  CATCM-028-

2015 de eventos masivos. ACUERDO UNÁNIMEDEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

ACUERDO 03-434-2015 

Se ACUERDA autorizar una patente de licores para ser utilizada el día 28 de noviembre en el 

recorrido del tope de acuerdo al croquis presentado, con horario de 4:00 P.M a 10:00 P.M y otra 

para ser explotada en el toldo de la cantina costado sur del Redondel de Chorotega, los días 27, 

28,29 de noviembre y 4, 5,6, y 7 de diciembre con horario de 11:00 A.M a 12:00 P.M. 

ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

4- CONSIDERANDO oficio DDM-661-15 enviado por Javier Cruz Santos e Ingrid 

Rodríguez Centeno, Funcionarios del IFAM donde informa asistencia técnica a las 

municipalidades para elaborar y ejecutar proyectos de obras y servicios públicos, locales 

y regionales.  Se ACUERDA dar por recibido y conocido.- 

 

5- CONSIDERANDO expediente N° 19.573 recibido por correo el 16 de noviembre del 

2015, enviado por Hannia M Duran Jefa de Área, donde solicitan criterio sobre proyecto 

“ Reforma a los artículos 4,6 y 42 de la Ley para Prohibición de la Transformación 

Técnica de Residuos” Se ACUERDA dar por recibido y conocido.- 

 

6- CONSIDERANDO expediente N° 19.667 recibido por correo el 16 de noviembre del 

2015, enviado por Hannia M Duran Jefa de Área, donde solicitan criterio sobre proyecto 

“Ley de Territorios Costeros Comunitarios” Se ACUERDA dar por recibido y conocido 
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7- CONSIDERANDO nota enviada por vecinos de Nueva Guatemala donde solicitan 

reparación de caminos de la comunidad. Se ACUERDA dar por recibido y conocido.- 

 

8- CONSIDERANDO nota enviada por Rincón Corobici donde solicitan reparación de 

camino que hacia Hacienda El Níspero (Pozo Azul) por medio de la ruta 6 hacia Upala. 

Se ACUERDA dar por recibido y conocido.- 

 

9- CONSIDERANDO nota enviada por Carmen Marta Abreu Coronado, Directora 

Escuela Higuerón de Cañas, donde solicita permiso y patente temporal  de licores.- 

ACUERDO 09-434-2015 

Se ACUERDA autorizar actividad bailable el día 12 de diciembre del 2015, y una 

patente temporal de licores para hacer explotada dentro del Salón Multiuso de Higuerón 

los días 12 y 13 de diciembre del 2015. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

ACUERDO 10-434-2015 

Se ACUERDA la autorización de pago de viáticos al regidor Adolfo Cascante 

Rodríguez, regidoras Thais Ocampo Campos, Alicia Bolívar Ruiz, Estefany Suarez 

Ulate, para que asistan al Acto de Develación del Retrato de D. Luis Fernando Mendoza 

Jiménez, el día martes 24 de noviembre del 2015 a las 18:00 horas en el salón de Ex 

presidentes y Ex presidentas de la Republica, Asamblea Legislativa. ACUERDO 

UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

ACUERDO 11-434-2015 

Se ACUERDA invitar a la señora Elieth Fernández Cabeza, Directora del Colegio 

Técnico Profesional de Cañas, a una sesión ordinaria, para que dé un informe al Concejo 

Municipal sobre  el avance de la construcción del colegio. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

Al ser las 7:30 p.m. de la noche, no teniendo más asuntos que tratar cierro la 

sesión.-  
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Nelsón Delgado Cabezas                                                        Nayla Galagarza Calero 

  Presidente Municipal                                                            Secretaria  del  Concejo Municipal         


